

Fraktions-News-Flash «Usem Landrat»

Landratssitzung vom 8. Mai 2025



Befristetes Darlehen zur kurzfristigen Liquiditätssicherung des Kantonsspitals Baselland (KSBL)

Andreja Weber (andreja.weber@intergga.ch)
Landrat

Der Landrat hat heute nach längerer Diskussion dem Darlehen über 150 Mio. Franken zur Liquiditätssicherung des KSBL zugestimmt. Damit soll die Zahlungsfähigkeit des KSBL sichergestellt werden, bis der Entscheid zur zukünftigen Spitalstrategie gefallen ist. Das Darlehen ist letztendlich alternativlos, wenn das Spital weitergeführt und der Versorgungsauftrag wahrgenommen werden soll. Es ist zudem ein klares Bekenntnis des Kantons zum KSBL, hat eine positive Wirkung auf die Stabilisierung des Spitals und erzeugt Vertrauen bei Mitarbeitenden, Kunden (Patienten) und in der Öffentlichkeit. Das KSBL kann die 150 Mio. Franken nicht einfach abrufen. Es gibt klare, vorgegebenen Kriterien, wann und in welchem Umfang das Darlehen in Anspruch genommen werden kann. Es ist zudem mit zwei Auflagen verbunden. Das Geld darf nicht für präjudizierende Investitionen betreffend Spitalstrategie verwendet werden, und der Verwaltungsrat des KSBL muss laufend über die Umsetzung des Ergebnisverbesserungsprogramms berichten. Der Regierungsrat wollte das Darlehen aus der Berechnung des mittelfristigen Ausgleichs (Schuldenbremse) ausschliessen. Der FDP und der Mehrheit der Finanzkommission war es hingegen wichtig, dass ausbezahlte Tranchen des Darlehens – wie jedes andere Darlehen oder jede Beteiligung des Kantons – im Rahmen der Jahresrechnung einer Werthaltigkeitsprüfung unterzogen werden. Sollte das KSBL Darlehen nicht mehr werthaltig sein, so fliesst die Wertberichtigung in den mittelfristigen Ausgleich ein, was sachlich korrekt ist. Erfreulicherweise folgte der Landrat dieser Meinung. Er lehnte zudem eine Reduktion des Darlehensbetrages auf 75 Mio. Franken ab.

[Vorlage 2025/96](#)

Eingereichte Vorstösse

Folgende Vorstösse wurden von der Fraktion der FDP an der LR-Sitzung vom 8. Mai 2025 eingereicht:

Interpellation 2025/211 - Christine Frey: Energiepolitik mit Augenmass: PV-Förderung muss Netzrealität berücksichtigen

Interpellation 2025/214 - Rolf Blatter: Lange Bearbeitungsfristen beim Betriebsamt

Motion 2025/215 - Rolf Blatter: Tramverlängerung Linie 8: Objektive Neubewertung des Projekts zum Schutz lokaler KMU und zur Sicherung der Standortqualität

Postulat 2025/216 - Balz Stückelberger: Rechts- und Planungssicherheit schaffen: Beschleunigtes Verfahren bei Stimmrechtsbeschwerden

Postulat 2025/217 - Balz Stückelberger: Arlesheimer Unfall-Kreuzung endlich sicherer machen

Postulat 2025/218 - Marc Schinzel: Meldepflichten bei Delikten gegen die sexuelle Integrität von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen: Überprüfung der kantonalen Regelungen

Interpellation 2025/219 - Marc Schinzel: Standortstrategie für Pharma-Branche: Wo steht die Region und wie positioniert sich das Baselbiet?